



**Nombre de alumno: Karen Paulina
López Gómez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Breve introducción
a la Antropología médica**

Materia: Antropología Médica

Grado: 1

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de agosto de 2021.

Karen Paulina López Gómez

BREVE

Introducción a la Antropología médica

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural, surge desde 1963, investigación por parte de los antropólogos sobre procesos sociales, culturales de la salud, enfermedad y las prácticas de atención.

La forma de expresar este subcampo o de llamarlo cambia respecto al país.

Desde la antigüedad pueden documentarse las relaciones entre la antropología, la medicina y la práctica médica, esto en el estudio de casos clínicos. La antropología general fue sustituida cuando la antropología social dejó la etnografía en desuso.

Hubieron contribuciones por parte de enfermeras fundadoras de estudios antropológicos, resaltando una perspectiva profesional.

Parte del siglo XX coincidían en describir los recursos que utilizaban los campesinos, estudios de la relación ciencia y religión.

El estudio de la antropología médica en torno a: factores genéticos y fenotípicos (patología), influencia de cultura, enfermedades propias de culturas, diversidad cultural, prácticas con el proceso de la salud.

Programas de salud de Canadá, México, Estados Unidos y Brasil, trataron la situación

María Paulina López Gómez

de los grupos étnicos complejo. Se demostró efectos directos en los criterios terapéuticos y en la atención a los enfermos.

Lo anterior sustentó e impulsó a políticas de desinstitutionalización de la asistencia psiquiátrica y social.

Se añadieron antropólogos en programas de salud comunitaria e internacional en países en vías de desarrollo, variables sociales y culturales; en estudios sobre curadores tradicionales, curanderos y parteras, llamándolos "médicos descalzos".

En los años setenta la biomedicina revisa problemas llamados Factores predisponentes de naturaleza social o cultural como: transición entre un patrón dominante de patología, emergencia de la necesidad de dispositivos y estrategias, e influencia de conceptos como calidad de vida.

Se relacionan problemas del despliegue de dispositivos sanitarios, derivados de distintas diferencias como la étnica, edad, género, etc.

Las investigaciones son indispensables para conocer como los pacientes añaden conocimientos salud-enfermedad, en la que su experiencia es influenciada por distintas cosas como medios de comunicación social.

El estudio de la salud por parte de la Sociología desprende de variables como clase

Karen Paulina López Gómez

Social, género, ocupación u origen étnico. Estos influyen en la mejora o prevención de las enfermedades, en general en la salud.

Las enfermedades están relacionadas con la estructura social e influyen en el tipo y distribución de estas. Se ha demostrado que los factores sociales juegan un papel importante en la terapéutica. En las enfermedades crónicas con influencia social/familiar, genera abordar integral o multidisciplinar.

La historia de las mentalidades entendida como el análisis de las formas de sentir y de pensar y de imaginar la realidad, incluyendo el Factor inconsciente dándonos cinco componentes de la mentalidad: pensamiento racional, emociones, imaginario, comportamiento e inconsciente, construyendo historia de las mentalidades interconexión con la Antropología médica y la Sociología de la Salud.

Todo esto ha llevado a ampliar la historia de la Medicina clásica y renovar la tradicional Historia Social.

Resaltando las aportaciones del feminismo a la Historia de la medicina y avances en el proyecto MARC.

Así concluimos la medida en la que aportan las ciencias sociales a la medicina en sus distintas áreas como: sistemas sanitarios o calidad

Referencia bibliográfica

Breve introducción a la Antropología médica

(s.f)<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/48ecdd37cc68>

b775eb587afef6588fa3.pdf